## EUDS Mi Universidad

## **Ensayo**

David Garcia Caballero

Parcial I

Antropología medica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

**Primer Semestre** 





## Antropología

La antropología se basa en saber que la cultura del paciente no debe de interferir en nuestra forma actuar con el paciente ya que ellos traerán creencias un poco encontrar de la de nosotros pero nosotros como doctores estamos obligados a respetar y demostrarles el apoyo que los necesitan. Por esos las bases de la antropología se basan en el respeto, la amabilidad y la educación que se les demuestra a ellos, por supuesto qué hay más bases para dar en actividad a la antropología, por eso es muy importante leer y saber de todas las culturas para saber cómo actuar, un ejemplo claro puede ser la creencia del ojo ya que si ellos creen les podemos dar un medicamento y decirle que les pase el huevo, esas creencias son las que más importan ya que nos apoyan a que el paciente confíe en nosotros y crean en nosotros como doctores. Hay que tener en cuenta que esas creencias también son muy contraproducentes en nuestra forma de actuar ya que si un paciente cuenta con una religión que no le permita una transfusión eso le puede costar hasta la muerte también por eso debemos estar preparados. Nuestra forma de pensar en la antropología es muy básica ya que como no estamos ahí no respetamos el hecho de que la gente adore a las imágenes, de que crea n la muerte, que crea en lo fantasmas, etc. Nosotros no debemos dejar que esto nos afecte como doctores y no debemos dejar que mueva nuestra forma de evaluar al paciente por que simplemente no vamos a servir como doctores y mas que nada como personas. La antropología guía al doctor y guía al paciente a que no se hagan las cosas mal que se deben de hacer como indica la ciencia y la forma de actuar correcta, ya que sin esto no servirá de nada respetar al paciente y su cultura por que también no tendremos una forma de ayudarlos. La antropología para la gente es muy irrelevante ya que esto "no afecta la forma de evaluar al paciente" por su puesto que si afecta por qué sin la antropología no tendríamos las bases de la confianza que necesitamos de un nuestro paciente hacia nosotros, es un poco molesto percibir la negatividad de la gente que tiene hacia la antropología por que también piensan que solo eso recrear por recetar y que no debemos acomplejarnos al paciente, en lo social la antropología se divide en diferentes creencias religiosas, grupos de edad, géneros o clases sociales, normalmente las religiosas si impiden mucho en nuestra forma e penar un ejemplo muy claro son los adventistas, los cristianos y católicos, las clases sociales son 3 baja, media y alta, las 3 claramente son diferentes en estilos de vidas una con mas comodidades y las que no son aquellas que como doctores podemos apoyar un poco mas ya que de nosotros puede venir un apoyo como no cobrarles la consulta, regalarle los medicamentos, etc. Claramente no siempre pero cada que se pueda y se vea que se requiera lo podríamos hacer pero también hay que saber



que no solo podríamos apoyar en eso sino en el conocimiento que tenemos como doctores y lo mejor de esto es que no solamente se puede aplicar a gente de bajos recursos sino a gente de medios y altos recurso ya que esto aparte de esencial es muy bonito y agradable para nosotros y la sociedad. También los patrones sociales son muy importantes ya que aveces no solo lidiamos con gente que depende de su cultura si no de lo que diga y piense la gente por eso es muy importante ver en el lugar que estamos para poder saber que decir ya que la gente que depende de lo social es un poco tediosa ya que se basan en las redes sociales y empiezan a ver que según las redes sociales es bueno o malo o es más aveces dependen más de google que de un médico y eso es muy importante porque la gente se medica mal y eso hace que afecta mucho a salud por eso lo social aveces es muy contraproducente hacia el paciente. Las consideraciones antropológicas es verificarte la calidad de mentalidad en la que viene el paciente porque una persona puede venir muy afectada por el pasado o el futuro, por las redes sociales, por las religiones y por las culturas. Nosotros debemos de comprender al hombre y estudiarlo para poder ver una futura enfermedad o una futura cultura que nos afecte. A lo largo del tiempo nosotros como personas debemos saber que no solamente nos podemos guiar en una cosa que es el apoyo sino en lo social o económico. El objetivo de la antropología en la medicina es "promover, prevenir, restaurar, y rehabilitar la salud de la humanidad" este pequeño texto no están pequeño nos dice un montón de cosas una de ellas es que al promover podemos prevenir enfermedades, prevenir muertes prevenir muchas cosas y parte de ello es que podemos rehabilitar a la sociedad y poder hacerla una misma. El proceso de formación de un médico debe de ser muy bueno grande y aparte de grande debe de ser bendecida con lo antropológico porque médicos hay muchos pero personas muy pocas y un médico que sea razonable ya es muy escaso por eso desde que uno empieza a la medicina no solamente debemos de leer anatomía o leer embriología sino antropología médica. Para guiarme un poco de seto sabemos que Lain dio 6 modos de la antropología los cuales son "conjuntos, fuente de impulso, causas de sentimientos, carno expresiva, apariencia simbólica, límite y peso" estos 6 métodos no dicen que el poder no es solo querer porque nosotros no solo podemos dar una receta, sino aportar nuestro conocimiento a la sociedad.



## Referencias

- 1- SalcedoGómez, M., & Platas-Neri, D.A. (2020). Breveintroducción ala antropología cognitiva. Inventio, 16(39). <a href="https://doi.org/10.30973/inventio/2020.16.39/2">https://doi.org/10.30973/inventio/2020.16.39/2</a>.
- 2- QuertsMéndez,O.,OrozcoHechavarría,O.,MontoyaRivera,J.,BeltránMoret,M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. MEDISAN, 17(10), 7021–7030. <a href="http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci">http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci</a> arttext&pid=S1029-30192013001000014.
- 3- Medicina, A., & Laín, P. (2008). Palabras clave. Ars Medica. Revista de Humanidades, 2, 190–205.

http://www.dendramedica.es/revista/v7n2/La\_antropologia\_medica\_de\_Pedro\_Lain \_Entralgo.\_Historia\_y\_teoria.pdf

También la mayoría de mis ideas fueron sacadas de las clases del Dr. Sergio Jiménez Ruiz,